

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2025 der DLRG Glückstadt e.V.

Datum: 11.03.2025

Beginn: 19:08 Uhr

Ende: 20:48 Uhr

Anwesend: 35 Personen, davon 30 stimmberechtigte und 2 nicht stimmberechtigte Mitglieder sowie 3 Gäste

TOP 1: Eröffnung der Mitgliederversammlung durch den Vorsitzenden

Martin Eifler eröffnet um 19:08 Uhr offiziell die Versammlung und begrüßt als Vorsitzender alle Mitglieder und Gäste. Er weist darauf hin, dass alle Berichte der Ressorts bereits am 01.03.2025 auf der Homepage veröffentlicht wurden.

TOP 2: Regularien

a. Bestimmung des Protokollführers

Martin schlägt Nico Romberg als Protokollführer vor. Die Wahl erfolgt einstimmig.

b. Anwesenheitsfeststellung / Feststellung der Beschlussfähigkeit

Martin Eifler erklärt, dass die Frist der Einladung an alle Mitglieder von zwei Wochen eingehalten worden und die Versammlung beschlussfähig sei.

c. Genehmigung der Tagesordnung

Martin Eifler hat eine Änderung bei den Wahlen vorgesehen. Es sollen noch der Posten „Stellv. Schatzmeister/in“ aufgenommen werden und nur ein „Stellv. Leiter Einsatz“ gewählt werden.

Dieser Änderung wird mit 30 Ja-Stimmen zugestimmt.

d. Genehmigung des Protokolls der Versammlung 2023

Das Protokoll konnte auf der Homepage, im Fortuna-Bad und beim 1. Vorsitzenden eingesehen werden. Das Protokoll 2024 wird ebenfalls einstimmig von der Versammlung genehmigt.

TOP 3: Grußworte

Martin richtet Grußworte von den Abwesenden aus. Aus terminlichen Gründen können der Bürgermeister Rolf Apfeld, Badebetriebsleiter Rüdiger Kallies und der Stadtwerke Geschäftsführer Torsten Fischer nicht an der Sitzung teilnehmen.

Henryk Hoppe als Vertreter des LV wird am Ende der Sitzung einige Worte an uns richten.

Sven Rapillus wünscht als Kreisbeauftragter ein gutes Gelingen für die Sitzung. Zudem weist er auf die LV-Haupttagung hin und bittet darauf zu achten, dass die Wahl der Delegierten korrekt durchgeführt wird.

Als nächstes richtet **Nico Scheerer** viele Grüße von der DLRG Itzehoe aus und freut sich, dass viele Mitglieder bei der JHV anwesend sind. Weiter berichtet er, dass das Engagement im KatS langsam Früchte trägt. Zudem lobt er die gemeinsamen Vorstandssitzungen der beiden Gliederungen.

1 Mitglied kam später zu der Sitzung, so dass sich die Anzahl der stimmberechtigten Personen nun auf 31 ändert.

Vom Förderverein Fortuna-Bad Glückstadt (FFBG) lobt Heiko von der Lieth die gute Zusammenarbeit bei Veranstaltungen im Fortuna-Bad und beim Drachenboot-Cup. Er gibt den Termin für den Frühjahrspatz am 5. April dieses Jahres bekannt.

TOP 4: Berichte der Vorstandsmitglieder

Martin berichtet, dass das Jahr 2024 gut verlaufen ist. Die Kurse für Jung und Alt wurden im Sommer wie im Winter gut besucht. Bei den Kursen zur Schwimmausbildung besteht eine große Nachfrage, sodass diese schon nach kurzer Zeit ausgebucht waren. Die einzelnen Bereiche entwickeln sich gut, allerdings fehlen überall aktive Helfer, weshalb einige Arbeiten leider liegen bleiben. Seit langer Zeit gibt es nun auch wieder ein Jugendvorstand und ein neues Oeka-Team in der Gliederung.

Martin teilt mit, dass noch mehr Werbung gemacht wird aber dass es das Ehrenamt neben dem Beruf, der Familie und sonstigen Aktivitäten sehr schwer hat.

Auf der letzten Mitgliederversammlung war der Bus ein großes Thema, nun gibt es endlich einen Termin für den Einbau der Funkausrüstung und des Trenngitters. Während der Jahreshauptversammlung 2023 wurde das Thema Blaulicht hitzig diskutiert. Dies sollte im Jahr 2024 aufgearbeitet werden, hier gab es kaum Resonanz aus den Reihen der Mitglieder. Mittlerweile hat der Bereich Einsatz dieses Thema verworfen. Als weiteres offenes Thema steht nun noch der Einbau einer Trittstufe im Raum. Hier stehen verschiedene Varianten von klein, groß, manuell, elektrisch oder die Anschaffung eines einfachen Hockers zur Auswahl.

Anfang des Jahres sind drei Digitalfunkgeräte verschwunden und nach einiger Zeit wieder aufgetaucht. Martin sensibilisiert noch einmal alle zum sorgsamem und gewissenhaften Umgang mit dem Material.

Ein weiteres Thema, das die Gliederung beschäftigt, ist die Digitalisierung. So wurde erst kürzlich die Whatsapp-Community umgestellt und die Gruppen müssen nun mit Leben gefüllt werden, um die Mitglieder zu erreichen. Anfang des Jahres wurde die Mitgliederverwaltung auf den DLRG-Manager umgestellt. Das Programm HiOrg wurde gekündigt und alle Ressourcen werden nun im ISC der DLRG gepflegt ebenso die Qualifikationen, die Anwesenheit der Teilnehmer bei Veranstaltungen und Kursen sowie die Abnahme von Abzeichen.

Am 24.3. soll der DLRG und dem Förderverein ein Vorentwurf der geplanten Räumlichkeiten

im Zuge der Schwimmbadsanierung vorgestellt werden. Hier werden vermutlich neue Räumlichkeiten für die DLRG entstehen. Die Sanierungen sollen in der Wintersaison durchgeführt werden. Jochen Bucher fragt, ob sich die neuen Räumlichkeiten innerhalb des bestehenden Gebäudebestandes befinden. Martin erläutert kurz die drei Bauabschnitte und stellt seinen Kenntnisstand dar, wonach auch neue Räumlichkeiten im Beckenbereich entstehen sollen.

Im Anschluss berichtet Jenny, dass Gerrit seinen stellv. Posten abgelegt hat und Thomas seit September 2024 wieder den Bereich Technik Einsatz unterstützt.

Jenny und Heike verweisen auf die bereitgestellten Berichte auf der Internetseite der Gliederung.

Heike stellt der Versammlung Ines Zwingelberg vor, die bei der Ausbildung in Krempe in den Bereichen Anfängerschwimmen und Aqua-Fitness unterstützt.

Andrea B. berichtet kurz über die Fit im Wasser Gruppen in Glückstadt und Wilster, außerdem macht sie Werbung für den DLRG-Stammtisch in der Alten Oper.

Für den Bereich Wettkampf hat Marco ebenfalls einen Bericht erstellt und auf der Homepage veröffentlicht. Er erklärt, dass das Team der AK12 für die Sportlerehrung bei der Stadt vorgeschlagen und von dieser geehrt wurde. Auch konnte die DLRG Glückstadt den Ostseepokal für die erfolgreichste Gliederung in Lübeck erringen. Er richtet einen Dank an Nicole, Sven, Andrew und Leonie für die Unterstützung des Wettkampfbereichs.

Im Anschluss stellt Arne sich kurz der Versammlung vor. Er hat mit seiner Trainerausbildung in Eckernförde angefangen und wird Marco in Zukunft im Bereich Wettkampf unterstützen.

Pia präsentiert den Bereich Oeka und berichtet, was sie bisher umgesetzt haben. Sabina ergänzt mit einem Einblick in die neue Aquaworld. In Zukunft wird sie sich auch um die Schaukästen am Fortuna-Bad kümmern und erwünscht sich hierzu Infos zu aktuellen Themen aus den Bereichen.

Jule berichtet, dass am 26.01.25 der diesjährige Jugendtag stattgefunden hat. Im Jahr 2024 habe die Gliederung das Landesjugendtreffen besucht sowie eine Zeltnacht veranstaltet. Auch die Jugend hat einen Bericht auf der Homepage veröffentlicht.

TOP 5: Jahresabschluss 2024

Nico Romberg berichtet als **Schatzmeister** über die Einnahmen und Ausgaben des Vereins und stellt den aktuellen Kontostand dar. Dieser beträgt 68.143 €. Die Ausgaben lagen im vergangenen Jahr bei 43.476 €. Dem gegenüber stehen Einnahmen in Höhe von 53.288 €.

Die Anzahl der Mitglieder im Jahr 2024 liegt bei 534. Im vergangenen Jahr konnte die Gliederung 79 Neuzugänge und 41 Abgänge verzeichnen.

TOP 6: Kassenprüfungsbericht / Entlastung des Vorstandes

In der Funktion als Kassenprüfer verliest **Heiko von der Lieth** den Prüfungsbericht. Demnach seien keine Defizite in der Kasse zu finden und alle Buchungen nachvollziehbar und sauber aufgeschlüsselt gewesen. Zudem wurde auch in diesem Jahr wieder der Kassenprüfungsdruck vom Landesverband zur Prüfung verwendet.

Im Anschluss beantragt er die Entlastung der Kasse und des Vorstandes. Diese wird mit 23 Ja-Stimmen und 7 Enthaltungen von der Versammlung angenommen.

TOP 7: Wahlen

Martin Eifler richtet einleitende Worte an die Versammlung und bedankt sich bei den ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern Sandra, Gerrit und Svenja. Gerrit und Svenja betonen, dass ihnen die Entscheidung nicht leichtgefallen ist und bedanken sich für die gemeinsame Zeit im Vorstand.

Henryk wird als Wahlleiter vorgeschlagen und übernimmt dieses Amt. Henryk erklärt vor der Wahl noch einmal, wer von den Anwesenden stimmberechtigt ist.

a.) Vorsitzende/r

Die Versammlung schlägt Martin Eifler als Vorsitzenden vor. Martin würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 30 Ja-Stimmen und einer Enthaltung für Martin Eifler. Martin nimmt die Wahl zum Vorsitzenden an.

b.) Stellv. Vorsitzende/r

Martin Eifler schlägt Andrea Behrmann als stellv. Vorsitzende vor. Andrea würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 30 Ja-Stimmen und einer Enthaltung für Andrea Behrmann. Andrea nimmt die Wahl zur stellv. Vorsitzenden an.

c.) Schatzmeister/in

Martin Eifler schlägt Nico Romberg als Schatzmeister vor. Nico würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 31 Ja-Stimmen für Nico Romberg. Nico nimmt die Wahl zum Schatzmeister an.

Stellv. Schatzmeister/in

Die Versammlung schlägt Andrea Behrmann als stellv. Schatzmeisterin vor. Andrea würde das Amt nicht annehmen.

Dieser Posten bleibt vakant.

d.) Referent/in Öffentlichkeitsarbeit und Vereinskommunikation

Martin schlägt Pia Krostewitz als Referentin Öffentlichkeitsarbeit und Vereinskommunikation vor. Pia würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 31 Ja-Stimmen Pia Krostewitz. Pia nimmt die Wahl zur Referentin Öffentlichkeitsarbeit und Vereinskommunikation an.

e.) Leiter/in Einsatz

Martin schlägt Jennifer Schade als Leiterin Einsatz vor. Jennifer würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 31 Ja-Stimmen für Jennifer Schade. Jennifer nimmt die Wahl zur Leiterin Einsatz an.

1. Stellv. Leiter/in Einsatz

Martin schlägt Thomas Lempfert als 1. Stellv. Leiter Einsatz vor. Thomas würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 31 Ja-Stimmen für Thomas Lempfert. Thomas nimmt die Wahl zum 1. Stellv. Leiter Einsatz an.

f.) Leiter/in Ausbildung

Martin schlägt Heike Hoppe als Leiterin Ausbildung vor. Heike würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 31 Ja-Stimmen für Heike Hoppe. Heike nimmt die Wahl zur Leiterin Ausbildung an.

g.) 1. Stellv. Leiter/in Ausbildung

Die Versammlung schlägt Ines Zwingelberg als stellv. Leiterin Ausbildung vor. Ines würde das Amt nicht annehmen.

Die Versammlung schlägt Daniel Hermann als stellv. Leiter Ausbildung vor. Daniel würde das Amt nicht annehmen.

Die Versammlung schlägt Henryk Hoppe als stellv. Leiter Ausbildung vor. Henryk würde das Amt nicht annehmen.

Dieser Posten bleibt vakant.

2. Stellv. Leiter/in Einsatz

Dieser Posten bleibt nach wie vor vakant.

h.) Ressortleiter/in Rettungssport

Martin schlägt Arne Kraszewski als Ressortleiter Rettungssport vor. Arne würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 31 Ja-Stimmen für Arne Kraszewski. Arne nimmt die Wahl zum Ressortleiter Rettungssport an.

i.) Stützpunktleiter/in Krempe

Martin schlägt Ines Zwingelberg als Stützpunktleiterin Krempe vor. Ines würde das Amt annehmen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht und Henryk bittet um Abstimmung.

Die Versammlung stimmt mit 31 Ja-Stimmen für Ines Zwingelberg. Ines nimmt die Wahl zur Stützpunktleiterin Krempe an.

TOP 8: Wahl von zwei Kassenprüfern/innen und Stellvertreter/innen

Die Versammlung schlägt neben Heiko von der Lieth noch Katharina Wilke, Björn Mietzner, Daniel Herrmann, Jens Rembacz und Maïke Faaborg vor. Alle würden das Amt annehmen.

Die vorgeschlagenen Kassenprüfer wurden en bloc mit einer Enthaltung gewählt und nehmen die Wahl an.

TOP 9: Anträge

Martin hat einen Antrag zum Thema Anpassung der Mitgliedsbeiträge. Hier berichtet Henryk Hoppe vom Landesverband, dass dieser eine Beitragserhöhung von insgesamt 6 € plant, wovon ein Anteil von 2 € an den Bundesverband gehen soll.

Martin stellt den von ihm eingereichten Antrag der Versammlung vor, der eine Beitragserhöhung ab 2026 vorsieht. Die Beitragserhöhung soll den höheren an die übergeordneten Organe abzuführenden Beitragsanteilen, die die LV-Haupttagung beschließen wird, entsprechen.

Henryk schlägt vor, diesen Antrag um einen weiteren Satz zu ergänzen, der neben der Landesverbands-Haupttagung auch noch die Bundesverbands-Haupttagung berücksichtigt. Martin stimmt dem zu und ergänzt seinen Antrag um die Formulierung „und die Bundesverbands-Haupttagung“, so dass es jetzt heißt „... die LV Haupttagung und die Bundesverbands-Haupttagung eine Anpassung...“.

Anja Evers fragt, ob ein solcher Beschluss auch im kommenden Jahr ausreichend sei, dies verneinen Henryk und Martin, da ein Beschluss zur Anpassung der Mitgliedsbeiträge nicht erst im Jahr der Erhöhung festgelegt werden darf.

Ines Zwingelberg fragt, wo wir mit unseren aktuellen Mitgliedsbeiträgen im Vergleich zu

anderen Gliederungen stehen. Sie erhält die Antwort, dass wir uns im Mittelfeld der Gliederungen aus Schleswig-Holstein befinden.

Der nun angepasste Antrag wird der Versammlung zur Abstimmung vorgelegt. Die Versammlung nimmt diesen Antrag mit einer Enthaltung an.

TOP 13: Verschiedenes

Henryk Hoppe berichtet in Funktion der Leitung Ausbildung des LV SH, wie arbeitsintensiv der Posten der Leitung Ausbildung ist und bittet nochmals um Unterstützung für Heike.

An der kommenden LV-Haupttagung wird Glückstadt mit vier Delegierten teilnehmen. Der LV plant eine Umstrukturierung sowie eine Satzungsänderung und er hofft daher auf eine gute Beteiligung der Gliederung.

Marco berichtet, dass der Round Table eine neue Zeltplane für das kleine DLRG-Zelt gesponsert hat. Außerdem sind in diesem Jahr auch wieder Kreismeisterschaften in Itzehoe mit 220 Teilnehmern und 40 Mannschaften geplant. Er lädt alle herzlich ein, die Kreismeisterschaften zu besuchen.

Renate fragt Paco nach dem Stand des neuen Bootes. Paco berichtet, dass sein Chef in den Ruhestand gegangen ist, der Nachfolger leider nicht gut informiert wurde. Das Ersatzboot wurde bisher noch nicht bestellt und daher verzögert sich alles ein wenig, bis das neue Boot geliefert ist.

Die Versammlung wird um 20:48 Uhr durch Martin Eifler geschlossen.

Martin Eifler

Nico Romberg

1. Vorsitzender

Protokollführer

